'S'ha Acabat!' pide a los rectores que frenen el acoso al castellano

 En una carta, la entidad constitucionalista exige neutralidad ideológica en los campus catalanes

ESTHER ARMORA BARCELONA

«¡Basta ya!». Golpe sobre la mesa de la entidad de jóvenes constitucionalistas 'S'ha Acabat!' por el acoso al castellano en las universidades catalanas. La entidad constitucionalista ha remitido una carta a todos los rectores de las universidades públicas en la que les pide que paren el proceso de persecución contra el español en los campus, alentado desde la Generalitat de Cataluña.

En la misiva, consultada por ABC, la entidad recuerda que hace pocos días el Departamento de Investigación y Universidades lanzaba una campaña bajo el título de «Si et canvien la llengua, no et tallis» (si te cambian la lengua, no te cortes), con la que Generalitat anima a los estudiantes universitarios a denunciar –de forma anónima – a aquellos docentes cuya lengua escogida para sus clases sea el castellano.

'Buzones lingüísticos'

«A través de los llamados 'buzones lingüísticos' -una vez más- se pone de relieve la anomalía democrática vivida en la autonomía catalana, donde nuestra Carta Magna se ve cada vez más aislada y atacada por parte de las Instituciones Públicas. La carencia de neutralidad de las Administraciones Públicas en Cataluña es ya un hecho más que palpable, y con ello el incumplimiento de los artículos 3.1 y 20 de la Constitución Española, los cuales establecen el deber y derecho de conocer la lengua española y el derecho a la libertad de cátedra, respectivamente», expresa 'S'ha Acabat!' en su misiva dirigida a las autoridades aca-

En este sentido, la entidad constitucionalista lamenta que «el fin educativo en sí mismo se está viendo claramente mermado por esta serie de medidas, atacando directamente a más del 50 por ciento de los estudiantes que tienen el español como idioma materno y tratando de imponer el catalán a toda costa».

«La lengua debe ser vista como un vínculo o una herramienta necesaria, mediante la cual se adquieren conocimientos, no como un arma de confrontación y crispación, en este caso, entre alumnado y docentes», añade la entidad, protagonista de nuevo en las últimas semanas por los ataques recibidos por parte de grupos independentistas.

«El castellano, además de ser la lengua común de todos los españoles y símbolo de unidad y entendimiento, es una de las lenguas más habladas en todo el mundo. Su desaparición paulatina dentro del ámbito universitario está provocando perjuicios considerables en universidades catalanas de gran prestigio, reflejo de ello es la disminución considerable del número de estudiantes de movilidad interna, que evitan elegir Cataluña como destino para cursar su grado universitario», apunta el grupo, en relación a una situación denunciada por este diario.

El último ataque a la entidad se produjo el pasado 3 de octubre cuando efectivos de los Mossos d'Esquadra tuvieron que desplegar un cordón de seguridad para proteger la carpa de 'S'ha Acabat!' del acoso separatista en la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB). Apenas 48 horas después, «unos cachorros totalitarios», en palabras de la propia entidad de estudiantes constitucionalistas, les impidieron colocar su mesa en la Feria de Asociaciones, según denunció este diario en su edición del día 5 de octubre.

Resistencia en la UAB

En las imágenes, que compartieron los afectados a través de redes sociales, puede verse como un individuo trata de llevarse el mueble a la fuerza, mientras sus propietarios se resisten y lo retienen con fuerza. Contemplando la escena, en el campus de la Universi-

dad de Barcelona (UB), había otros jóvenes que no intervienen. Este último incidente contra la entidad se produjo apenas dos días después de que un sindicato de estudiantes de corte independentista, el Sindicato de Estudiantes de los Países Catalanes (SEPC), convocase una protesta contra la carpa de 'S'ha acabat!' en la Universidad Autónoma, en la que profirieron proclamas como «pim, pam, pum, que no quede ni uno».

Tal fue el acoso contra los jóvenes constitucionalistas, que la Policía catalana tuvo que desplegar a los antidisturbios para evitar incidentes en las instalaciones universitarias.

No es la primera vez que ocurre. En el año 2021, unos 200 radicales intentaron boicotear un acto convocado por S'ha Acabat!, precisamente, para defender la libertad de expresión en los campus universitarios de Cataluña. Tras los continuos ataques a la libertad de expresión y la persecución sistemática al castellano, la entidad hadicho ¡Basta!.